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“千里逼迁”的权力乖戾

日前， 来自湖北的蔡某向广东媒体反
映，称老家拆迁补偿不合理，他拒绝签订拆
迁协议。 湖北当地委派干部来深圳“逼迁”
无果， 半夜两次将他经营的报刊亭门锁堵
死，导致他不能正常营业 (《南方都市报》)。

有趣的不是“逼迁”的手段，而是当地
部门的总结陈词。 湖北阳新县县委宣传部
的定论是，“他们的心是好的， 可是采取的
方式不恰当”。 两名公职人员，以非法手段
干涉公民正常生产经营活动 ，“心” 究竟
“好”在哪里？ 地方部门如此轻描淡写于该
恶劣事实， 更让人对当地的执法生态忧心
不已。

如果是基于商业的拆迁， 地方部门自
然没必要如此急吼吼地横插一杠， 只要提
供一个公平对话的平台就好， 讨价还价是
市场的事情；若是基于公共利益的拆迁，权
力部门自然话语铿锵，犯不着“深夜”博弈。
无论是何种形式的拆迁， 阳光下的谈判才
是解决问题的正道，任何逼迫、威胁等手段
都应被严厉究责。

2012年 1月 21日，是《国有土地上房
屋征收与补偿条例》 公布施行一周年的日
子。 这一年多来，新法调整了拆迁关系，但
未能彻底终止强拆闹剧。 如果权力不能被
关在秩序的笼子里，法令再美，也终究无法
保障民众权益。 (邓海建 )

论“干爹”的倒掉

微博是一把双刃剑———既可以炫富，
又可能中枪。 中枪者，除了炫耀玛莎拉蒂、
LV包包、小短裙的博主本人 (往往是年轻
貌美的“小盆友”)外，往往还会连累自家爹
妈， 让羡慕嫉妒恨的网友人肉得 “衣衫不
整”。而诸种不幸受连累者中，又似以“干爹
们”最冤（《广州日报》）。

民间传统意义上，所谓“干爹”、“干女
儿”者，本应是血缘关系的一种补充，多半
是父辈之间友谊的“延长线”，理应是纯洁
的、“发乎情 (注：此处特指友情、亲情 )、止
乎礼”的长幼人际关系。 然而，这么一种让
人倍感温馨的关系，被几个貌美无脑的“小
盆友”微博上一闹腾，万千网友一起哄，便
逐渐臭大街了，让“干爹”这个本来充满温
情、义气的称谓夹杂了诸多物欲、暧昧、桃
色的重口味。

“干爹”的倒掉，并非一日之功。原贵州
省政协主席黄瑶，曾有多位“干女儿”，在当
地已是“公开的秘密”；安徽省原宣州市委
书记赵增军，曾当众宣称“我和樊某是义父
义女关系”，背地里却行苟合之事；成都市
交通局原局长石全志， 挪用公款 100万元
帮有床笫之欢的 “干女儿” 经营按摩公司
……当“干爹”成了权色、钱色交易的红绡
帐， 这一称谓的异化与庸俗化， 便可想而
知。

色字头上一把刀，玩微博、爱炫富又肤
浅的“干女儿”更是一把杀猪刀。 近“刀”者
“赤”，不管以何种原因亲近这些“干女儿”
的大人们，你今天的“见血”与裸奔，真的不
冤———谁让你挟权而不自重呢！ （弓刀）

问题在于：如今正在“啃老”
的青年，他们已经享受到的究竟
有哪些“福利”呢？ 想来想去，好
像没有，于是“取消资格”好像也
就没有了目标。 当今，青年就业
难是个全球性的大问题。世界银
行最近开了个 “2012 年全球青
年大会”， 世界银行副行长安斯
蒂在会上说，很多国家年轻人居
高不下的失业率是严重的社会
问题，需要各国的政策制定者及

时采取有效举措来降低这个群
体的失业率。

在全球经济不景气的大背
景下，对于年轻人没有就业这个
事实，不用反应过度。 无论是大
学毕业后还是高考失利后没找

到工作，在家中经济情况还允许
的情况下，呆在家里休整、过渡
一段时间，对自己以后要走的路
作一点思考，是可以理解的。 再
说，现在的人力资源是由市场化
机制配置的，即“双向选择”。 政

府即使尽到责任，也并不能解决
所有的问题。 在当今中国，政府
应该是没有办法催逼这些青年
人一定要马上出去工作的。应该
承认，抱定“啃老”决心，一辈子
不想工作的人可能有 ， 但不会
多。

所以，对多数正在“啃老”的
人，只能通过做深入细致的思想
工作来帮助他们，让他们从找不
到“合适的工作”的苦恼中解脱
出来， 正视自己身处的社会环
境，调适自己消极的心态。 这些
工作由谁来做，社会工作者应该
是首选。

尊重医生价值,
先挤干诊疗泡沫

日前，全国人大代表、北京友
谊医院胸心血管外科主任医师王
天佑在北京团会议上表示， 目前
北京市医生和护士的技术劳动与
实际价值严重不符， 严重挫伤了
医务人员的积极性 （《京华时
报》）。提高诊疗费也许势在必行，
但别只想着提高诊疗费、手术费、
护理费，更应该多策并举。 首先，
应该降低药费。其次，应降低大型
医用设备检查和治疗价格。最后，
还需清理各种不合理收费。此外，
还需要强化监督。就当前而言，医
生、医院和公众三方间，存在信息
不对称的问题。 由于一般老百姓
不具备太多的专业知识， 很难监
督医院的运作和医生的动作。 这
就需要强化监督， 集结正义的专
业力量， 来判断医生有没有乱诊
疗、乱检查。医务人员的积极性需
要提高， 患者合法权益的保障也
需要提高。 （秦淮川）

劫匪主动退赃之“功”
难抵打劫之“过”

日前， 大学生小刘在去面试
的路上被一个人抢走了挎包。 小
刘借了朋友的手机拨打自己的手
机打不通， 但过后却发现收到自
己手机发来的短信， 劫匪告知了
被抢证件存放地点。 小刘拿回东
西后又接到了劫匪电话， 劫匪称
“看你们大学生找工作也挺可怜
的，手机还给你吧！ （据新华网）”
基于劫匪的境遇和举动， 公众对
其有些“欣赏”或同情可以理解，
但欣赏难掩犯罪实质， 同情不能
代替法律惩处。 如果因劫匪发点
“善心”，就放其一马，不但违背了
法律，也是在变相鼓励犯罪。法律
就是法律，犯罪就要惩罚。对于劫
匪此举，公众还是少些同情，多点
冷静， 退赃之 “功” 难抵打劫之
“过”，有过必须受罚。

! ! （郭鑫）

当下，很多人喜欢“裸”，一
点不夸张，有“裸聊”、“裸奔”、“裸
骑”、“裸官”等。 尽管很多人喜欢
“裸”，但也有很多人不喜欢“裸”，
对这些“裸”嗤之以鼻、口诛笔伐。
广西美女裸体宣传环保，无疑属
于后一类，真不知道广西采用这
种方式宣传环保的初衷是什么，
又想达到什么目的，宣传之后目
的达到没有。 试问想出这鬼点子
的人：那三位裸体宣传的美女，会
是你们的亲人吗？

或许， 我们不应该用狭隘
的眼光来看待广西裸女宣传环
保的行为， 而应该更多去关注
环保这个行为， 而不是赤裸裸
的裸体；或许，我们不理解广西
在宣传方式上的创新甚至良苦
用心……但是， 正如有的网友
评论：如果只有裸体才环保，是
不是大家上街都不要穿衣服？如
果要环保就必须裸体，那人类不
就倒退到猴子了吗？要这种环保
有什么意义？ 正因如此，笔者认
为，作为中国人，做人行事必须
记住一个原则———符合中国人
的传统习惯和伦理道德。

教育的重要目的就是要呵
护人的尊严， 教会学生们自强
自立自尊自爱，我们很难想象，
脱裤示众能教会孩子们什么 ，
除了惭愧， 更主要的恐怕还是
自卑。 本来应该成为学生守护
天使的老师却变身为恶魔 ，这
样的转变实在让人恐惧， 而事
情败露之后的推卸责任拒不承
认更是让民众见识了什么叫连
起码的诚实底线都欠缺， 这样
的人如何能为人师表？

况且， 我们真正担心的问
题还不仅仅在于此。 对于孩子
们而言， 老师是毋庸置疑的强

者， 脱裤示众其实已经触及了
他们自我保护的底线，孩子们自
然不愿意承受这样的羞辱，但是
最终结果却只能是哭着屈服，这
样的经历会不会让“强权可以随

意践踏弱小权利”的观念在他们
心中生根发芽？这样的脱裤示众
就不仅是一时的羞辱，甚至有可
能成为一世的心理阴影，希望我
们只是杞人忧天。

一个民主法治的社会必须
要呵护每一个公民的权利。 敢
于对任何的侵害羞辱说 “不”，
这更是人之为人的基础。 这样
的教育本该由老师来完成 ，这
样的任务本该由学校来承担 。
正因为如此， 我们才容不得学
校和老师公然 “帮倒忙 ”，我们
才有理由大声疾呼： 羞辱不能
从娃娃时代开始！

“啃老”问题，不用反应过度
全国政协委员、社会学研究所原所长景天魁指出，中国有 30%左

右的青年基本靠父母供养。 对于屡次拒绝就业建议、长期赋闲在家的
年轻人， 他建议，“取消其享受各种社会福利的资格， 以起到鞭策作
用”(《广州日报》)。

屈辱教育,是对教育的践踏
广东惠州的德园小学二年级

学生小文在数学课上遭到了令她
难以启齿的体罚。 小文说，当时班
主任让她收同学的作业。“我没有
理解是上课收，还是下课收，所以
没动。于是，老师就让我站出来，举
起双手，趴在课桌上。接着，老师就
脱掉了我的裤子， 让我在班上走
一圈。（《南方都市报》）”

美女全裸上街 宣传裸体还是宣传环保

“高洁保鲜鸡蛋”将发力
零售市场。经过处理的鸡蛋，
细菌数量极少， 保质期能延
长一周以上。 而价格摊到每
个鸡蛋上， 也就增加四五分
钱。能够吃上“放心蛋”，贵上
几分钱咱也能接受， 就怕一
旦被认可，商机来了，洗蛋的
多了， 有人 “萝卜快了不洗
泥”。 最后消费者花的是“高
洁保鲜鸡蛋”的价儿，可实际
还不如不洗的干净新鲜。 还
不如自己勤快点儿， 勤买勤
收拾勤吃，比啥都强（《北京
晨报》）。

（图/孟浩强）

日前， 广州
市中小学招生意
见正式出台 ，市
中小学招生对三
好学生不 再 加
分， 不与奥赛成
绩挂钩。另外，未
来两三年内 ，全
市各区属的外语
学校要开 3至 5
门外语（《广州日
报》）。

（图 /毕传国）
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还得靠自己 失望

广西 3名美女裸体上街宣传环保，有说她们很有胆量，精神可嘉的；有说
这就是一种自我炒作。 褒贬不一。 在这次环保的行为中，为什么我们看到的只
是裸体，看不到环保（《河北青年报》）？


